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2023-24年度 上田ロータリークラブ
●会長　林 秀樹　●副会長　三井 英和・酒井 喜雄　
●幹事　飯島 幸宏　●会報委員長　斉藤 達也

［ご結婚祝贈呈］

◆小林秀茂さん

［会長挨拶］　　　　　　　　　　　　　林　秀樹　会長

　７月に入り10日がたち、２回

目の例会となりました。つくづ

く１年は長いと思っている今日

この頃です。

　先週から続いている、九州北

部、中国地方の大雨は大変な被害を出しているようです。

人間は自然には逆らうことができませんが、その地にお

住いの方々が無事であることと、被害が少しでも少なく

て済むことを願います。

　先日、新聞で国が「保険証廃止譲らず」との記事があり

ました。国会閉会中にもかかわらず、来年秋に保険証を

廃止し、マイナンバーカードに一本化する案について、

活発な議論がなされています。その議論を聞いていると、

反対している人は、何か不備が起こった時のことを取り

上げて反対しているように思います。しかし、このよう

な新しい試みは、100％完璧に運用することはかなり

困難だと思います。せっかく、新しいことを導入するの

だから、多少の不備は、その都度改善していけばよいの

ではないかと思っています。

　さて、先週発表させていただきました、「薬（やく）

立つ話」の１回目です。

　今回は「薬とは」です。

　皆様のなかで、今まで薬を飲んだことが無い方はいな

いと思います。どんな時に薬を飲みますか？きっと、最

初は痛みやかゆみなどの苦痛を少しでも和らげたいので

薬を使うと思います。そうです。薬は苦痛を和らげるた

めに存在します。

　薬とは、もともと自然界にある多くの植物や一部の動

物や鉱物などを起源としたものでした。さまざまな病気

や痛み、傷などの治療に役立つものを、自然界から経験

的に見つけ出し、用いたのが始まりです。

　紀元前4000年頃、メソポタミア文明を築いたシュメー

ル人たちが残した粘土板の書物の中に、数多くの植物の

名が薬用として記されています。

　西暦100年頃には、古代ギリシャや中国では系統的か

つ科学的に薬物について書かれた書物が出され、薬効や

用法などが確立されていきました。

　日本でも、平安時代には、盛んに薬草が植えられてい

ました。

　このように、人類は古来より様々な経験から薬を生み

だして、また、薬効や用法を確立してきました。そして、

現在に至ります。

第２９１４回例会（令和５年７月10日）



［就任挨拶］

●金子良夫　会長エレクト

　ロータリークラブにて馬齢を

重ねておりました私が、図らず

も、会長エレクトを拝命いたし

ました。

　島田会長年度に入会してから

19年目になりますが、ロータリー歴の転機となりました

年が二つございます。

　一つ目が島田ガバナーの元で、地区幹事補佐となった

時です。

　地区諮問委員会、地区委員会を直接見聞きして、地区

とロータリークラブの関係、実際にロータリーを動かし

ているもの、地区の運営方法がよく理解できました。

　二つ目は、栁澤年度で幹事を経験させてもらったこと

です。この時、国際ロータリー定款、規則、クラブ会則、

細則を初めて勉強しました。実際のクラブ運営しながら

経験を積み充実した１年となりました。この２年間が私

のロータリーライフを成長させてくれたものになったと

感じています。今年度は、林会長に教えてもらいながら、

私のロータリーライフ、三回目の転機にしたいと思って

います。

　さて、今年度のＲＩ会長、ゴードンＲ.マッキナリー

さんは、メンバー同士「こんにちは」と単に挨拶するだけ

ではなく、相手を気遣い、思いやる会話をすることが大

事だと仰っていました。

　昨年は、会報編集席、今年度は前席に席が固定されて

いて、大事な会話の時間でもあるテーブルを交えて多く

の人と話す時間が乏しく、残念でありました。今年も、

皆様とテーブルを交えて食事することは叶いませんが、

積極的に仲間に入れていただきたく話しかけていきます

ので、どうぞよろしくお願いいたします。

　この一年間で得たものを、来年度に向けてクラブに還

元することが、微力な私に課せられた使命だと思い、一

年間クラブ活動をしていく所存です。どうぞよろしくお

願いいたします。

●三井英和　副会長（第一クラブ奉仕委員長）

　第一クラブ奉仕委員会は、会

員増強、職業分類、ロータリー

情報委員会の三委員会により構

成されております。

　ロータリー活動の根幹である

と考えますので各委員長さんにはベテランの皆さまを拝

していただいておりますので安心しておりますが、林会

長のご意向により本年は退会防止にも努力いたします。

いずれにいたしましても会員の皆様全員のご協力をいた

だけなければなりません。よろしくお力をお貸しいただ

きたくお願いいたします。

●飯島幸宏　幹事

　林年度、幹事を務めさせてい

ただきます飯島です。

　林会長の重点施策である「新

しい会場での例会運営の確立」

「アフターコロナ状況下での親

睦活動の推進」「エンド オブ ポリオへの参加」「ＤＥＩ

の理解促進と会員増強」「会員のロータリーへの理解を

深める」の５本柱を実現できるよう、職務にあたります。

　特に新会場となる「高砂殿」さんとは綿密な打ち合わせ

を重ね、スムーズな例会運営となるよう努めてまいりま

す。現メンバーの誰も経験したことの無い例会場の変更

が、会員皆様のご理解のもと成功しますようご協力をお

願い申し上げます。

　また、社会がアフターコロナに突入しここ三年間取り

づらかった会員相互のコミュニケーションが通常モード

になり、親睦活動を深めていく機会を作り、楽しくも

実のあるロータリーライフを送っていただく様努めます。

　今年度の重点活動であるポリオ根絶に向けて取り組む

「エンド オブ ポリオ」は東信第２グループ・５クラブ

で10月22日に合同で取り組みます。他クラブと連携を

取りロータリー財団補助金事業でもある「END POLIO

カウントダウン」の実施を通じて、地域にロータリーの

活動を広めていきます。

　また、喫緊の課題である会員数の維持に関しては、将

来のクラブ像を見据え、しっかりと取り組んでいく必要

があると考えます。退会者を減らし、多くの新入会員を



迎えられるよう全メンバーと課題を共有し、一年をかけ

てじっくりと取り組んでまいります。

　以上、林会長のテーマである「手を取り合って行動し、

地域に希望を生み出そう」を実践できるよう、会員の皆

様のご理解ご協力を賜りながら務めてまいりますので、

どうぞよろしくお願いいたします。

●会計　横沢泰男さん

　今年度会計に就任しました横

沢です。

　今年度の予算は５月に会長方

針に基づき、林会長と前年度予

算を見ながら予算を立てました。

　昨年度との比較では、例会場が46年ぶりに変更になり

昨年より例会費及び親睦活動委員会に50万円また、会員

増強委員会に増強、退会防止設立準備費として増額して

予算を計上しました。

●Ｓ.Ａ.Ａ　栁澤日出男さん

　Ｓ.Ａ.Ａは“Sergeant-At-Arms”

の略称で、直訳すれば「武器を携

帯した軍曹」となり、本来の意味

は（議会や宮廷の）秩序を維持し、

命令を執行する官吏のことです。

　ロータリークラブでの役割は会場の見張り（現場監督）

です。例会やその他の会合において、会場を設営監督し、

秩序正しく和やかな雰囲気で会が進行するように努める

責任者です。

　林秀樹会長の方針に従い、毎例会が楽しく有意義な

ものとなるように努めますので、会員の皆様のご協力を

お願いいたします。

●理事（職業奉仕）　小幡晃大さん

　職業奉仕委員長の小幡です。

副委員長には北嶋さんと二人で

職業奉仕委員会を務めてまいり

ます。

　林会長方針のもと、下記の項

目を実施したいと思います。

１．出前講座の開催

２．地域の職業人を『ロータリー職業奉仕賞』と表彰の

　　実施

３．職場例会の開催

４．ロータリーの公共イメージの向上につながる活動 等

　会員皆様からの情報提供、並びにご理解ご協力をいた

だきたく、一年間どうぞよろしくお願いいたします。

●理事（社会奉仕）　柳澤雄次郎さん

　地域社会の人々に役立つ奉仕

活動を目的として、以下の活動

を展開していく予定です。

１．財団補助事業の実施：本年

　　度は東信第二グループ合同

　　で「エンド オブ ポリオ」への参加が決定されてい

　　ます。2023年10月22日開催予定の講演会と「古着で

　　ワクチン」というイベントに参加協力していきます。

２．継続的な社会奉仕活動の研究と実践を行う。

３．書き損じはがき、使用済み切手の回収を行う。

４．薬物乱用防止キャンペーンへの協力を行う。

　今年度は東信第二グループの方針、林会長の方針に従

い活動をしていきたいと思います。予算オーバーしない

ように注意して活動してまいりますので、皆様のご協力、

よろしくお願いいたします。

［幹事報告］　　　　　　　　　　　　　飯島幸宏　幹事

１．地区事務所 

　　地区プログラム・ガバナー

　　月信電子化のお知らせ

　　全クラブ対象クラブアン

　　ケート実施について（会員

　　増強委員会）

　　母子の健康月間リソースのご案内

　　トルコシリア大地震支援活動報告

２．上田東ＲＣ　ガバナー補佐事前訪問のご案内

３．上田西ＲＣ　クラブ計画書

４．ささや　事務所移転のお知らせ

５．上田市社会福祉協議会

　　表彰候補者の推薦について（依頼）

６．例会変更

　　丸子ＲＣ　　　７月20日㈭　定受なし



　　　　　　　　　　　　27日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　８月10日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　24日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　31日㈭　定受なし

　　上田東ＲＣ　　　７月19日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　８月２日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　　　９日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　　　16日㈬　定受なし

　　長野東ＲＣ　　　７月19日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　８月９日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　　　16日㈬　定受なし

　　上田六文銭ＲＣ　７月18日㈫　定受なし

　　　　　　　　　　８月15日㈫　定受なし

　　　　　　　　　　　　29日㈫　定受なし

　　　　　　　　　　９月19日㈫　定受なし

　　　　　　　　　　　　26日㈫　定受なし

７．会報恵送　東近江ＲＣ、松本西南ＲＣ、松本南ＲＣ、

　　　　　　　上田西ＲＣ

［ニコニコＢＯＸ］　　　　　　　　　成澤　厚　委員長

　飯島幸宏さん　石井 人さん

出田行徳さん　伊藤典夫さん

内河利夫さん　小幡晃大さん

北村修一さん　窪田秀徳さん

小山宏幸さん　斉藤達也さん

酒巻弘さん　滋野眞さん　春原宏紀さん　関啓治さん

関勇治さん　田邉利江子さん　成澤厚さん　南部広樹

さん　林秀樹さん　保科茂久さん　増澤延男さん　三井

英和さん　湯田勝己さん

本日喜投額　23名　￥ 34,000

累　計　　　　￥149,000

［例会の記録］

司会：内河利夫　会場・出席委員長

斉唱：ロータリーソング「それでこそロータリー」

●ご結婚祝贈呈

●会長挨拶

●幹事報告

●役員・理事就任挨拶

［ラッキー賞］

　湯田勝己さん（滋野眞さんより、雪中梅）

　出田行徳さん（土屋勝浩さんより、京都のお菓子）

［出席報告］　　　　　　　　　　　　内河利夫　委員長

［本日のメニュー］

●麻婆豆腐　●煮物　●野沢菜煮　●ビビンバナムル

●出汁巻き玉子　●ご飯　●たくあん

●吸物（エビ団子、あおさ）

［次回例会予定］

７月31日㈪　納涼夜間例会

（７月24日発行）

【会報担当】　斉藤達也　委員長

本日 前々回
（6/26）

会 員 数 53 55

出席ベース 51 53

出 席 者 数 41
コロナ欠席1 42

出 席 免 除（b）
（　）内は出席者数

5（3） 5（3）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内 は Make up 後

2（44）
コロナ欠席1

出 席 率 82.35 84.91


